
西区自治協議会第１部会 会議概要 

（所管分野：防犯・防災、自然環境、住環境等） 

令和５年度 第４回会議 

開催日時 令和５年７月１０日（月）午後３時００分～４時４５分 

会  場 西区役所健康センター棟１階 １０５会議室 

出 席 者 

委  員 

岩沢部会長、伊藤副部会長、久保田委員、泉井委員、

風間委員、伊藤（健）委員、田中（米）委員、大谷委員、

古俣（和）委員、長澤委員、高橋委員 計１１名

［欠席：渡邉（隆）委員］

事 務 局 
西区地域課長、西区総務課長、西区建設課長、 

西区区民生活課長、西区地域課２名 

主な議事 

１ 令和５年度区民で取り組む環境美化事業 各事業の詳細決めについて 

 ○今年度取り組む事業の詳細について議論しました。 

○団体向け パートナー制度について 

 ・昨年度の参加団体から聞き取った感想や要望について、事務局から

報告がありました。寄せられた感想や要望は可能な範囲で今年度の

パートナー制度の取り組みに反映させることとしました。 

主な感想・要望は下記のとおり 

 ・周知、PR 方法について、各コミ協、イオン、アピタ、商工会経由で

登録事業所にチラシを配布するほか、新潟市の LINE や西区の SNS な

どを使って募集を呼びかけることとしました。 

 ・パートナー団体には取り組み終了後、感謝状を贈呈してはどうかと

いう意見もありました。 

○個人向け ごみ拾い SNS「ピリカ」のイベントについて 

 ・前年度の課題である、登録者数の伸び悩みについては、１０月にみ

どりと森の運動公園で開催される「西区ふれあい・あきまつり」内

でピリカの登録・操作方法をレクチャーするブースを設けてはどう

か。健康福祉課へ参加について確認することとした。 

 ・ピリカのイベント「西区をきれいに」の周知方法については、パー

・ごみ袋は月１０枚だと足りないこともあるので、２０枚程度頂ける

とありがたい。 

・ごみ拾いの様子を区の HP で見たお客さんから声をかけられたこと

があった。 

・参加したメリットとしては、ごみ拾い活動を行っていることを会社

の上層部にも知ってもらえたこと。 

・ごみ拾い活動の様子が載った広報紙を見た他の自治体の人から声を

掛けられ、交流が広まった。               など 
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トナー制度と同じレベル感で PR することとしました。 

２ 西区特色ある区づくり予算について 

 ○令和５年度特色ある区づくり事業及び自治協提案事業について意見

交換を行い、第１部会として意見集約を行いました。 

 委員から出た主な意見は以下のとおり

○特色ある区づくり事業として来年度取り組んでほしい事業について

は、所属部会に関わらず、幅広い意見を事前に各委員から記入してい

ただき、部会の中で意見集約は行わず用紙を回収したうえで運営会議

にて事業の振り分けを行うこととしました。 

その他 

３ その他 

○次回（第５回）開催について 

  日時：令和５年８月７日（月）午後３時００分～ 

  場所：西区役所健康センター棟１０５会議室 

【特色ある区づくり予算について】 

・「避難所運営体験事業」について、避難所運営委員会の設立がな

い、設立したがその後どうすれば良いかわからない地域の区民にも

サポートを行ってほしい。 

・「きれいなまちづくりサポート事業」について、ポイ捨ての多いエ

リアには、ポイ捨て禁止の看板を設置してはどうか。 

など 



西区自治協議会第２部会 会議概要 

（所管分野：保健・福祉、文化・スポーツ、教育等） 

令和５年度 第４回会議 

開催日時 令和５年７月６日（木）午後３時～４時 

会  場 健康センター棟 １０５会議室 

出 席 者 

委 員 

山岸部会長、澤邉副部会長、竹田委員、伊藤委員、藤橋委員、 

五十嵐委員、大島委員、青木委員、篠田委員 計９名

［欠席：田邉委員、相田委員、西山委員］

事務局 

田中健康福祉課長 

福田教育支援センター所長、 

坂井輪地区公民館小川主幹、 

西区地域課 高山課長、八木澤係長、五十嵐 

主な議事 

１ 部会長あいさつ・自己紹介 

○新任委員である青木委員の自己紹介がありました。

２ 「あいさつ運動」の事業内容について 

〇下記のとおり基本方針を決定し、次回以降、イベント内容、チラシデ

ザイン、広報手法について個別に議論していくことになりました。 

■キャッチコピー 

「５のつく日はごあいさつデー」 

■実施期間 

10 月～12 月 

■イベント開催予定日 

10/25（水）、11/15（水）、12/5（火） 

 →イベント内容は今後個別に検討 

■広報 

市の広報ツール（広報誌、ＳＮＳなど）、コミ協や自治会集会での  

説明会の開催など。 

■広報ツール 

チラシ、ポスター、のぼり旗など 

 委員から出された主な意見は次のとおり

・ラジオ体操など地域イベントと併せて開催するのが効果的。 

・子どもたちを守る防災の意味でも声かけ、挨拶は重要。定着させたい。 

・昔と比べ地域の人間関係が断絶している。今回の取り組みを「点」で

はなく「面」的な取り組みにするため自治会をうまく巻き込めれば。 

・最終目的は「支え合いの大切さ」を多くの市民に伝えることなので、

広報戦略は重要。キャッチコピーを表現した共通のＡｃｔｉｏｎがある

と浸透しやすいのではないか。 



３ 西区特色ある区づくり予算について 

令和６年度特色ある区づくり予算について、新潟市区自治協議会条例の

規定による意見聴取が行われ、事前に配布された意見シートを事務局に提

出しました。 

また、併せて、今年度事業についても各担当課より説明があり、各委員

から口頭で意見が出されました。 

意見の内容は、別添資料２をご覧ください。 

その他  〇次回開催日：令和５年８月９日（水）午後３時～



西区自治協議会第３部会 会議概要 

（所管分野：産業、区の魅力発信、交通等） 

令和５年度 第４回会議 

開催日時 令和５年７月７日（金）午前１０時１５分～１１時４５分 

会  場 西区役所健康センター棟１階 １０５会議室 

出 席 者 
委  員 

山賀部会長、原澤副部会長、古俣（雄）委員、齋藤委員、

荻野委員、前田委員、古俣（愼）委員、計７名

[欠席：渡邊（恒）委員、堀川委員、佐賀委員、朝倉委員、

田中（幸）委員］

事 務 局 西区地域課長、西区農政商工課長、西区地域課２名 

主な議事 

１ 西区八景の現地巡りを終えて ～部会内情報共有～ 

 ○７月４日に行われた第３部会委員による「西区八景巡り」につい

て、部会長を中心に参加した委員から欠席だった委員へ情報共有を

行い、八景の良さや課題を再認識しました。 

  参加した委員の主な感想は以下のとおり

２ 令和５年度 区の魅力発掘事業 西区八景の展開について 

 〇西区の魅力を区民にもっと知ってもらうため、西区八景の展開方法

と発信方法について議論しました。 

  委員から出た主な意見は以下のとおり 

○自分が住んでいるところ、職場や学校の近くに八景のような景色の

良い場所があったとは知らず、良い発見ができた。 

○八景と併せて美味しい食べ物のお店も周れると楽しいと思う。 

○車で周ってみて駐車場が必要と感じる箇所が何点かあった。また、

雑草などが結構生えており、手入れが必要と感じる箇所もあった。 

○西区は住みやすく便利（交通）な区であると認識していたが、自然

が豊かで魅力がたくさんある区だと実感した。 

○景色の背景やストーリーが知れるとなお良いと思う。ただ目で見る

だけより話しを聞きながらだと印象に残ると思う。 

など 

○八景各所にデジタルコンテンツで二次元コードを読み取ると説明

（ガイド）が流れるような仕組みはどうか。 

○フォトコンテストを実施するなら、インスタのようなデータと紙

媒体の両方で実施してはどうか。 

○投稿者の八景にまつわるエピソードなども一緒に投稿してもらう

のはどうか。 

○フォトコンテストの賞品（動機づけ）についても予算の範囲で検討

する必要がある。 



○議論の結果、八景の展開方法の一つとしてフォトコンテストについ

て、次回たたき台（案）を作成して議論を行うこととしました。（写

真単独ではなく、何かと組み合わせて行いたい） 

３ 西区特色ある区づくり予算について 

 ○令和５年度特色ある区づくり事業及び自治協提案事業について意見

交換を行い、第３部会として意見集約を行いました。 

 委員から出た主な意見は以下のとおり

○特色ある区づくり事業として来年度取り組んでほしい事業について

は、所属部会に関わらず、幅広い意見を事前に各委員から記入してい

ただき、部会の中で意見集約は行わず用紙を回収したうえで運営会議

にて事業の振り分けを行うこととしました。 

その他 

４ その他 

○次回（令和５年度 第５回）開催について 

日時：令和５年８月１０日（木）午後１時３０分～ 

場所：西区役所健康センター棟１階 １０５会議室 

○インパクトのある仕掛けをして、区民の印象に残ってもらうことも

大切と思う。 

【特色ある区づくり予算について】 

・事業の具体的な内容が把握できていない状態で予算について問われ

ても、それが妥当なのかどうかの判断が難しい。 

・各事業の予算の内訳（概算で良いので、紙が膨大にならない範囲内

で）が見えると委員も意見しやすいと感じた。 

・各事業については民間企業とも連携して取り組めるものがあれば実

施してほしい。企業と市で WIN-WIN で取り組めるものがあれば。 

など 



西区自治協議会広報紙特別部会 会議概要 

（所管分野：西区自治協議会広報紙の編集・発行） 

令和 5年度 第 4回会議 

開催日時 令和 5年 7月 12 日（水）午後 3時～5時 

会  場 西区役所 4階 対策室 

出 席 者 
委  員 

長澤部会長、古俣副部会長、山岸委員、原澤委員 4 名

【欠席：伊藤委員、五十嵐委員 2 名】

事 務 局 西区地域課 1 名 

主な議事 

1 第 42 号の企画について 

9 月 3 日発行の第 42 号の掲載内容について、検討しました。 

現時点での掲載内容は下記のとおりです。 

＜一面＞ 

○第 1～3部会、アートフェスティバルを掲載 

 メインは、第 2部会の「ごあいさつ運動」に決定 

＜二面＞ 

○西区まちなか探訪記 

 小針夕日時計発掘プロジェクト（砂丘の変遷などを加えて） 

○知っトク なっトク 街のタネ 

 フォルテ小新白鳥自治会の防災設備が充実した公園 

○とっておきの私の一枚 

 次回の応募方法について、二次元コードを載せるなどの改善 

○編集後記 

 読んでもらえるよう、見出しを変更 

3 次回（第 5回）の開催日程について 

日時：8月 23 日（水）午前 10 時～正午 

場所：西区役所 4階 対策室 



西区自治協議会アートフェスティバル特別部会 会議概要 

（所管分野：西区アートフェスティバルの企画・実施に関する事項）

令和５年度 第４回会議 

開催日時 令和５年７月１８日（火）午後２時～４時 

会  場 西区役所４階 対策室 

出 席 者 
委  員 

高橋（直）部会長、藤橋副部会長、風間委員、

田中（幸）委員、古俣（愼）委員 計５名

［欠席：田中（米）委員］

事 務 局 西区地域課３名 

主な議事 

１ 仕様書（案）について 

□主な意見等は下記のとおりです。

・郷土芸能団体発表の司会は新潟大学の学生に依頼することとした。

・出演団体等（不参加団体含む）の紹介コーナーは、チラシの紹介文よ

りも詳しく掲載することとする。

・アート展示部門の写真展示は大きな写真があった方が良い。

２ 郷土芸能団体への写真・書類等の提供依頼文について 

□主な意見等は下記のとおりです。

・出演団体にステージ舞台の利用方法を確認する際、ステージのみ使

用、ステージとステージ下、ステージ下のみ使用する場合を聞いた方

が良い。確認後、椅子の移動を含め、出演順を決定した方が良いので

はないか。

３ 郷土芸能団体発表タイムスケジュールについて 

□主な意見等は下記のとおりです。

・出演順は上記２の確認後とすることとする。また、発表時に団体ごと

に郷土芸能についてインタビューしてはどうか。

４ チラシについて 

□主な意見等は下記のとおりです。

・チラシには誰が見ても分かるキャッチフレーズ以外に、各団体の踊り

等の際の枕言葉を入れてみるのも面白いのではないか。

その他 

５ 次回（第５回）の開催日程について

○協議の結果、次回を次のとおり決定しました。

日時：令和５年８月２１日（月）午前１１時

場所：西区役所４階 対策室

  議題：令和５年度西区アートフェスティバルについて ほか


